
San Pedro: trabajo conjunto de instituciones deja detenidos e
infracciones, pero faltan las denuncias

Preocupación ha causado una seguidilla de hechos de violencia que han tenido como
escenario el distrito quillotano de San Pedro y que han involucrado el uso de armas de fuego
o de aire comprimido, además de dejar a algunas personas lesionadas de diversa
consideración. Por ello, este lunes 27 se realizó un Comité Policial en el Centro Cultural de
San Pedro, encabezado por el delegado presidencial provincial José Raúl Orrego y el alcalde
de Quillota Luis Mella Gajardo, con asistencia, además, del fiscal jefe de Quillota, César
Astudillo y los encargados de la Cuarta Comisaría de Carabineros, Bicrim de la PDI,
Seguridad Pública Municipal, Delegación Municipal de San Pedro y Tenencia de
Carabineros Las Cruzadas.

En el encuentro, que se extendió por casi una hora y media, las autoridades, jefes policiales
y funcionarios analizaron -con datos y estadísticas- la situación que enfrenta San Pedro y
acordaron adoptar diversas medidas operativas, que no se pueden comunicar públicamente,
pero que buscarán reforzar la seguridad en ciertos puntos de esta localidad. Además,
anunciaron un trabajo conjunto para promover la denuncia por parte de los vecinos,
especialmente en cuanto a tráfico de drogas y delitos violentos.

Anuncio Patrocinado

El delegado presidencial provincial José Raúl Orrego comentó además que ya se han
realizado acciones, que incluso han permitido decomisos y detenciones. Según dijo, “somos
conscientes de los últimos hechos de violencia que han ocurrido en San Pedro. Se registran
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alrededor de cinco y dos, en la última semana. Debemos señalar que el trabajo coordinado
entre las instituciones, el Municipio y Carabineros, ha dado resultados concretos. Tuvimos
detenidos en la última ocasión y además, posterior a estos dos últimos eventos, de las dos
últimas semanas, también se realizó una Ronda Impacto con la Patrulla Centauro, que tuvo
infracciones de tránsito, a la ley de alcoholes y un detenido por porte de arma blanca.
Además, se realizaron más de 50 controles de diverso tipo, de identidad y vehicular”.

Respecto al encuentro de este lunes, la autoridad provincial explicó que uno de los datos
analizados es la escasez de denuncias por parte de la comunidad, pese a que los hechos
delictuales están a la vista y han causado temor. “Nos juntamos con el fiscal, el Municipio,
la PDI y Carabineros, y proyectamos un trabajo. Si bien la comunidad denuncia que hay
temas de violencia, de drogas, debemos hacer un énfasis: necesitamos que la comunidad
denuncie. Hoy día, conversando con el fiscal y las policías, debemos señalar que hay cero
denuncias respecto a temas de drogas. Por lo tanto, lo que necesitamos para que las
investigaciones avancen es que la comunidad denuncie y para eso tenemos instrumentos
como el Denuncia Seguro, que es el *4242. Es un trabajo que vamos a reforzar con el
alcalde y las instituciones a lo largo de esta y la próxima semana”, dijo el delegado
provincial.

https://wa.link/25zd3x
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No son sólo reuniones
Desde antes de asumir el cargo en diciembre, el alcalde de Quillota Luis Mella Gajardo ha
manifestado que la Seguridad Pública será un pilar de su administración. Por ello, ha
realizado diversas gestiones ante la jefatura zonal de Carabineros y otras autoridades,
además de dar un reenfoque a la Dirección de Seguridad Pública Municipal, contratando al
ex prefecto de Marga Marga, Rodrigo Ortiz, con el objetivo de reforzar la vigilancia y la
labor colaborativa con las policías desde el Municipio.

Al respecto, el jefe comunal manifestó que “la gente siempre se queja de que hacemos sólo
reuniones, pero aquí quiero decirles claramente que ha habido detenidos, se ha podido
encontrar armas, drogas y por lo tanto, se está actuando como la gente nos ha pedido. Pero
queda también la participación de la comunidad. Necesitamos que hagan denuncias, que
nos ayuden de esa manera a que nosotros podamos intervenir de forma más adecuada con
las policías, con la Fiscalía, con todos los que pueden ayudar a disminuir los impactos
negativos que ha tenido esta serie de eventos”.

En ese sentido, hizo “un llamado a la gente de San Pedro a que tengan la más absoluta
seguridad que estamos trabajando, estamos actuando y estamos teniendo resultados. Por lo
tanto, hago ese llamado a la tranquilidad. Nos vamos a reunir muy pronto con la comunidad
a conversar estos temas y a tratar de pedirles, en lo concreto, que aumenten las denuncias,
que hagan las denuncias respectivas, porque es la mejor forma en que nos pueden ayudar”.

Insumos para investigar
Respecto a las denuncias, el comisario (S) de Carabineros, capitán Alejandro Flores, explicó
la importancia de los antecedentes que la comunidad aporta mediante sus denuncias
formales, a través del Fono Denuncia Seguro o directamente en las unidades policiales.
Según analizó el oficial, “nosotros tratamos de tomar la información que nos entrega la
comunidad, transformarla en información específica, a fin de realizar nuestros patrullajes
preventivos enfocados en la inteligencia. Por eso, con la Delegación y el Municipio llamamos
a la población a entregar este insumo valioso de información, para que nosotros podamos
generar estos patrullajes con la información dedicada a los delitos que estén ocurriendo y
que afectan a su comunidad”.

Cabe destacar que en las últimas semanas, además de los operativos de Carabineros, la
Municipalidad podó los árboles y cambió luminarias en la Plaza “Manuel Rodríguez”,
buscando mejorar la visibilidad y seguridad de este espacio comunitario. Además,
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Carabineros destinó dos vehículos y Seguridad Pública Municipal un tercero, para reforzar
los patrullajes en el distrito quillotano. Además, mañana miércoles, a las 15 horas, se
realizará la sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, correspondiente al mes de
enero, en el Auditorio “Víctor Vergara Flores”, en el segundo piso del edificio consistorial.

y tú, ¿qué opinas?


